
第 6回下鎌田地域小学校統合に向けた 合同会議 議事録 (要旨) 

 

【日 時】令和 3年 5月 21日（金）18時 30分～19時 15分 

 

【場 所】下鎌田小学校 体育館 

 

【主な内容】 

(1)校名公募（案）について 

 ・前回の合同会議の内容を踏まえ、事務局提示案のとおり決定することとした。 

 

(2)統合に係る諸課題について 

 ・統合に関する諸課題については、合同会議だけでなく、実務的な協議を行う統合準備委員会を

立ち上げ、先生方と PTAの方々が参加する会議体を設けたいと考えている。 

 

(3)校章・校歌等について 

 ・校章・校歌等は、合同会議で意見の聞き取りをさせていただいたうえで、統合準備委員会で具

体的に検討を進めていきたいと考えている。次回以降具体的に検討を進めていく。 

  

(4)通学区域変更のお知らせについて（報告） 

 

【意見交換内容】 

・事務局で提示した校名の公募案に意見をいただきたい。意見がなければ、今回示した案で進め

てよいか。（事務局） 

→よい。（全員） 

 

・清新第二小学校と清新第三小学校が統合して「清新ふたば小学校」になったが、それ以外に「清

新」と名の付く小学校はあるのか。 

→それ以外には、「清新第一小学校」がある。（事務局） 

 

・清新ふたば小学校は校章にアルファベットを使っており珍しい。今は 3 年生でアルファベット

を習うと思うが、1～2年生は分かるか。 

→授業では 3 年生で習うが、その前にアルファベットに触れ合う取り組みを行っているため、低

学年でも触れ合う機会がある。（事務局） 

 

・学用品は両校で共通のものが多いと感じた。 

→学校名が決まってから具体的に検討を進めることにあると思うが、今年度から両校で水泳帽の

カラーを合わせるなど、統合に向けてできることから準備を進めている。（事務局） 

→女子の水着はセパレートとワンピースタイプがある。今後の新入生が選択できるようにするの

か検討が必要である。 



・通学区域変更の保護者あての通知は 5月中を予定している。（事務局） 

→通学区域が変更になると、町会が分断されてしまう。合理的に考えれば変更したほうが良いの

だろうが、気持ちの問題がある。 

→町会の行事を行う際、子ども達が学校ごとに分かれて困る可能性が出るかもしれない。 

→通学区域の変更により町会・自治会活動を分断してしまうのではないかという点は、担当部署

などと情報共有することで、課題感を持って進める。（事務局） 

→通学区域の変更について、学校選択制のパンフレットには既に掲載しているのでご了承いただ

きたい。地域に線を引いてしまうことは承知しているが、三つの理由により変更したい。一つ

目は、瑞江小学校の児童数が減少傾向にあることである。二つ目に、統合校が規模の大きい学

校になることである。三つ目は通学距離の問題である。（事務局） 

 

・コロナ禍の中で学校統合を進める必要はあるのか。既に工事に入っているところは仕方ないが、

計画中のところは延期するか中止してもよいのでは。 

→懸念はもっともだと思う。区ではご意見を受け止めつつ、老朽化対策、学校適正配置を進めて

いく。予算については、学校改築に係る基金があるため活用していく。建設業者の確保などの

課題があるのは確かだが、業界の状況を注視しつつ、予定通り事業を進めていく。（事務局） 

 

以上 


